



### **Jubiläum Kloster Engelberg**

Am 1. April 2020 war es soweit, das Kloster Engelberg feierte seinen 900. Gründungstag. Auf den ersten Blick ist es für viele überraschend: Die Gemeinde Brienz und das Kloster Engelberg haben gemeinsame historische Wurzeln. Gemäss den im Klosterarchiv zugänglichen Unterlagen bestanden mit Brienz vom 13. bis 16. Jahrhundert enge Verbindungen. Es ging dabei um die Pfarrei aus der Herrschaft Ringgenberg. 1309 wurden die Einkünfte durch Papst Clemens V ans Doppelkloster Engelberg übertragen. Die durch die Reformation abgebrochenen Beziehungen lebten unter Abt Leodegar Hunziker wieder auf. 1941 wurde in Brienz eine Kapelle erbaut, zu welcher der Abt ein Glasfenster im Chor finanzierte.

Für das Kloster Engelberg ist das Jubiläum nicht nur eine Gelegenheit auf eine lange, bewegte Tradition und Geschichte zurück zu blicken, sondern es will auch nach vorne schauen. Dafür möchten sie ein Stück Engelberg, ein Stück Kloster zu uns nach Brienz tragen.

Es sind verschiedene Aktivitäten geplant:

### **Samstag, 13. Juni 2020, 16.00 Uhr, Vernissage der Sonderausstellung «Engelberg und Brienz»**

Burger Galerie Brienz

Dauer der Ausstellung, 13. Juni 2020 –30. August 2020 (Öffnungszeiten jeweils Sa/So, 14.00 – 18.00 Uhr. Am 1. August 2020 bleibt die Galerie geschlossen).

[www.burgergemeindebrienz.ch/ausstellungen/burger-galerie/](http://www.burgergemeindebrienz.ch/ausstellungen/burger-galerie/)

### **Sonntag, 12. Juli 2020 / Begegnungstag > wurde aufgrund der aktuellen Coronalage abgesagt!**

Reformierte Kirche Brienz

10.00 Uhr, Ökumenischer Festgottesdienst mit Pfarrer Martin Gauch und Abt Christian Meyer. Musikalische Gestaltung durch Formationen aus Engelberg und Brienz. Volksapéro

### **Dienstag, 15. September 2020**

Gemeindepersonal Brienz zu Gast im Kloster Engelberg (interne Veranstaltung)

Einmal im Monat feiert Pater Romuald Mattmann in der katholischen Kirche Brienz Gottesdienst

([www.kath-oberhasli-brienz.ch](http://www.kath-oberhasli-brienz.ch)).

Die Sonderausstellung in der Burgergalerie soll jeweils am Wochenende für Interessierte zugänglich sein. Die Galerie muss während den Öffnungszeiten durch das Kloster Engelberg oder die Gemeinde Brienz betreut werden.

Haben Sie Interesse in der Sommerzeit die Galerie einige Zeit zu betreuen? Dann melden Sie sich bei der Gemeindeschreiberei unter 033 952 22 43 oder [info@brienz.ch](mailto:info@brienz.ch).

